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SOLICITADO 

Seguridad 
comunitaria: una 
responsabilidad 

compartida 

Cristian Martínez, 
director comercial 
Grupo Belator. 

  

E 

dado la misión de resguardar nuestra seguri- 
dad pública a las policías, no obstante esta es 

unatarea en la que cada integrante de la comunidad 
tiene un papel que interpretar, siempre privilegian- 
do lacooperación con las fuerzas del orden para dis- 
frutar de un entorno libre deilícitos, creando una red 
de confianza y participación activa. 
¿Cómo logramos esta cooperación? Muy fácil, 

proporcionando información crucial sobre activida- 

des sospechosas, delitos en curso o personas que 
puedan representar una amenaza para la seguri- 
dad. Esta información puede ser vital para que las 
instituciones encargadas de la seguridad tomen 
medidas preventivas o resuelvan casos. 

La presencia activa de la ciudadanía en sus vecin- 
darios, observando y reportando cualquier activi- 
dad irregular también puede disuadir a los delin- 
cuentes y ayudar a prevenir delitos. La vigilancia 
ciudadana, siempre dentro de un marco de respeto 
y seguridad personal, es un componente funda- 
mental para la seguridad colectiva. 

De la misma forma, participar en actividades co- 
mo programas de seguridad ciudadana, charlas 
preventivas, campañas de concientización o patru- 
llajes comunitarios, fortalece el vínculo entre la co- 
munidad y las policías, creando un frente común 
para la seguridad, 

E sclaro que como sociedad le hemos encomen- 

  

La presencia activa de la 
ciudadanía en sus vecindarios, 

observando y reportando 
cualquier actividad irregular 
también puede disuadir a los 

delincuentes y ayudar a 
prevenir delitos. La vigilancia 
ciudadana, siempre dentro de 

un marco de respeto y 
seguridad personal, es un 
componente fundamental 
para la seguridad colectiva. 

  

En el marco de lo referido antes, hay ciertos 
comportamientos que la ciudadanía puede adop- 

tar, por ejemplo, mantener una comunicación 
abierta y transparente con las autoridades locales, 
reportando problemas de seguridad de forma 
oportuna y clara. Eso es esencial para una res- 
puesta rápida y efectiva. 

La creación de espacios públicos seguros, man- 
teniendo la limpieza, el orden y la iluminación ade- 
cuada, es otra manera que tienen los vecinos de 
contribuir a la disuasión de la delincuencia y el es- 
tablecimiento de un ambiente más acogedor y se- 
guro para todos. 

La formación ciudadana en temas de seguridad, 
fomento del autocuidado, La prevención del deli- 
to y la responsabilidad individual son otros cami- 
nos que se pueden tomar para colaborar en la re- 
ducción de los delitos. 

Ya se mencionó la importancia que tiene la vigi- 
lancia ciudadana, pesquisar actividades sospecho- 
sas o personas que podrían estar involucradas en 
algún tipo de delito es algo crucial para la seguri- 
dad colectiva. Ahora bien, más allá de identificar al- 
gún tipo de ilícito, es relevante reportarlo a las au- 
toridades locales, ya sea a la policía o al municipio. 
Si se es testigo de un delito o se tiene información 
destacada, es importante colaborar con las autori- 
dades, proporcionando datos precisos y oportunos 
para facilitar La investigación y la justicia. 

En resumen, la seguridad comunitaria es una 
responsabilidad compartida que requiere dela co- 
laboración activa entre la ciudadanía y las fuerzas 
del orden. La vigilancia ciudadana, la denuncia 
oportuna y la participación en programas de pre- 
vención son esenciales para crear un entorno se- 
guro y confiable. Es fundamental fomentar una 
cultura de colaboración, respeto y confianza mu- 
tua, trabajando juntos para construir comunidades 
más seguras para todos.       

== 

  

El superintendente de Salud, Víctor Torres, dijo que "podemos hacer una fiscalización” alas devoluciones y sus tiempos. 

Por la devolución de cobros indebidos mediante la tabla de factores 

Gobierno se reunirá con 
isapres para “pedirles que 
hagan un esfuerzo mayor” 
Numerosos afiliados se han quejado de que los pagos comiencen en $380 y se extiendan por 
13 años, tiempo en que las empresas continuarán ajustando sus planes. Comisión de Salud 
del Senado envió una carta de protesta a Vallejo. 

Por Redacción 
cronica(audiarioelsurcl 

1 Superintendente de Salud, 
Eve Torres, anunció que 

se reunirá mañana lunes 
conrepresentantes de las Institu- 
ciones de Salud Previsional (isa- 
pres), debido a la notificación de 
pagos desde $380, durante 13 
años, que han recibido los afilia- 
dos tras ser aplicado el fallo de la 
Corte Suprema por cobros inde 
bidos mediante tabla de factores. 
“Las hemos convocado a la Supe- 
rintendencia para pedirles que 
hagan un esfuerzo aún mayor”, 
dijo la autoridad. 

Esto “porque creemos que la 
resolución que da esta Ley (cor: 
ta de Isapres, aprobadaen mayo) 
resuelve un marco legal y les da 
una certeza jurídica para que 
ellos también tomen decisiones 
comerciales que son parte del 
ámbito desus competencias 
ñaló el superintendente en Chi 
levisión, luego de esta semanare: 
cibir numerosas críticas de los 
usuarios porel bajo monto delas 
devoluciones, lo extenso de estas 
y que, en el intertanto, se conti 
núaajustandoel valor de los pla- 
nes y prestaciones. 
Lasempresas“son las responsa- 

    

bles que tienen que cumplir no 
sólo con el mandato de la Ley,con 
una instrucción y una sentencia 
dela Corte Suprema, eso es loque 
facilitamos que ocurriera y ellos 
son los que entonces hoy día tie- 
nen que responder también", 
agregó Torres. 

El superintendenteseñaló ade 
másquese están planteando una 
forma de fiscalizaralasIsaprespa- 
ra que cuando generen ganancias 
“vayan directamente a mejorar de 
manera permanente los planesde 
pago,eso vaasignificaro mejorar 
los montos y eventualmente ir 
acortando los plazos”. Sin embar- 
go, “no podemos modificar los 
plazos porque la Ley les permite 
hasta 13 años, ni tampoco fijar 
una cuota, pero sípodemos hacer 
esta fiscalización”. 
“Hoy día tenemos algunos 

montos que para un grupo de 
personas importante puede ser 
molesto, pero era lo que real. 
mente podíamos hacer”, señaló 
la autoridad, luego de que la Su: 
prema acogiera una serie de re 
cursos presentados en 2022 por 
cobros indebidos. 

El integrante de lacomisión de 
Salud del Senado, Juan Luis Cas 
tro (PS), dijo ayer en radio Coo 
perativa que “esperamos que el 

Por el delito culposo de homicidio 

Formalizan a general activo y a uno en 
retiro por tragedia aérea de 2019 
Otros dos 
uniformados fueron 
reformalizados por el 
accidente que dejó 
38 muertos en la 
Región de 
Magallanes. 

  

El 9 de diciembre de 2019 
un avión Hércules C-130 de la 
Fuerza Aérea de Chile cayó al 
mar de Drake, en la Región de 
Magallanes, dejando 38 perso. 
nas fallecidas 

A un día de que se conmemo- 
ren 5 años de una de las peores 
tragedias de la Fuerza Aérea en 
nuestro país, ayer la Fiscalía de 
Magallanes realizó la audiencia 
de formalización de un general y 
un general en retiro de la FACH, 
investigados porsu responsabili 

superintendente pueda, con las 
facultades legales, resolver este 
problema, puesto que ahfestá ra 
dicada la potestad de revisar los 
planes de devolución, corregir 
aquellosen los cualesle ha llega 
do a la gente estas cifras tan in 
significantes, queson una verda 
dera provocación”. 

QUEJA A VALLEJO 
Castro fue uno de los legisla 

dores que en las últimas horas 
del vienes enviaron una nota 
de protesta a la ministra vocera, 
Camila Vallejo, debido a que es 
ta semana afirmó en al menos 
dos oportunidades que “esto de 
emplazar al Gobierno por las 
consecuencias de una Ley de las 

  

cuales ellos fueron parte, los se 
nadores de Chile Vamos particu: 
larmente, promovieron la ex 
tensión de los plazos de 10 a 13 
años, es algo que es parte de los 
hechos y que no se puede des 
mentir”, aunque la normativa 
fue propuesta por La Moneda. 

El senador PS agregó ayer que 
“la nota de protesta fue unánime 
detodos losque integramos la co 
misión de Salud porque, clara 
mente, o está muy desinformada 
en cuanto a cómo ocurrió la tra 
mitación de la Ley corta, o bien 
tenía la voluntad o intención de 
descargar las responsabilidades 
del Gobierno en el Poder Legisla 
tivo, y ninguna de esas dos posibi 
lidadeses aceptable”. 

  

  

Elsenador Javier Macaya (UDI) en radio Cooperativa pidió al Eje- 
cutivo “dejar de lado la polémica artificial y Ser capaces de asu- 
mir lasresponsabilidades. Desde el Congreso yo las asumo, vota- 
mos lo que votamos porque nos presentaron esta indicación, fue 
parte de una conversación y un acuerdo político, pero el resto ha- 
bla de la poca seriedad y las razones por las cuales la política es- 
tá tan desprestigiada, que es tratar de hacerse cargo solamente 
de lo popular y que cuando hay situaciones impopulares tratar 
de deslizarlas”. 

  
Un avión Hércules 
c-130 como el 
siniestrado. 

dad enel siniestro. 
El fiscal regional Cristián Cri 

sostoexplicóque además se refor 
malizó aotros dos uniformados. 
“Atodosse les formalizó porel 

delito culposo de homicidio con 
resultado múltiple con el cual fa 
llecieron 38 personas”. 

Añadió que “el tribunal dio por 
justificada la existencia del delito 
y estableció que existían presun 
ciones fundadas de participación 
de cada uno de ellos”. 
Por este motivo el tribunal les 

ordenó las medidas cautelares de 
arraigonacional y firma mensual 
alos formalizados.
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